

**SUMARIO:** Saludo y Plan.—VETERINARIOS CONQUENSES: *García Izcara*.—Sección doctrinal: Enfermedades del ganado lanar, por *Dalmacio G. Izcara*.—Sección profesional: Organización de servicios.—Sección oficial: R. O. del Ministerio de Fomento.—Resumen general y provincial de enfermedades.—Miscelánea.

## SALUDO Y PLAN

Al salir a luz, el primer número de esta publicación, nos es muy grato dirigir un saludo cariñoso a la Prensa toda y, muy especialmente, a la profesional, compañera nuestra en ideas y propósitos. Para los Veterinarios españoles tenemos un abrazo, y un afecto sin límite para los compañeros de provincia.

Para estos últimos, nace el *Boletín de Higiene y Sanidad pecuarias*. No tendrá pues, nuestro periódico carácter general. Su misión, limitada a esta provincia, tendrá por objeto establecer y estrechar la unión que debe existir entre la Inspección provincial y las municipales de Higiene y Sanidad pecuarias, procurando, además, el cumplimiento de los preceptos de la Ley de Epizootias con la definitiva ordenada y satisfactoria organización de los Servicios municipales.

Completará nuestra labor, el conocimiento de la ganadería provincial, indicando los medios más acertados para su fomento; el estudio de las enfermedades de tan importantísima riqueza; la vulgarización de las cuestiones higiénicas y la publicación de cuantas disposiciones y noticias deban conocer los Inspectores municipales.

Tal son, en síntesis, nuestros propósitos que llevaremos adelante si a ellos prestan su eficaz concurso los veterinarios conquenses.

\*\*\*

## VETERINARIOS CONQUENSES

GARCÍA IZCARA

*Por derecho propio, y en justo homenaje a sus indiscutibles méritos, ocupa la primera página de nuestro periódico, el ilustre Veterinario conquense Excmo. Sr. D. Dalmacio García Izcara.*

*No vamos a biografíarle, ya que al pie de su grabado hállase condensada su gloriosa historia. Además, el Sr. García Izcara, nues-*

*tro eximio paisano, es sobradamente conocido por los Veterinarios españoles y, como es consiguiente, por los Veterinarios conquenses. Su labor brillante, extraordinaria y fecunda. no es de aquellas que pasan desapercibida. Es la labor del sabio, perseverante y concienzuda, que irradia a todas partes.*

*Sin embargo, nuestro cariño, el respeto y la admiración que nos merece, son factores que nos mueven a trazar estas líneas, en las que pretendemos reflejar lo que sentimos y la justicia con que nos expresamos.*

*D. Dalmacio García Izcara, es un hombre que ha triunfado ante la Ciencia por su propio esfuerzo, por las condiciones de su carácter, por su inteligencia natural, por su perseverancia y por su fe.*

*Este es, el compañero ilustre, el Maestro y jefe de la casi totalidad de los veterinarios españoles que, por su honrosa labor, ocupa uno de los primeros lugares de la Veterinaria mundial.*

*Nosotros, al reconocerlo y expresarnos así, no hacemos otra cosa que tributarle un merecido homenaje ante el cual nos rendimos como conquenses y como amantes de la Veterinaria Patria.*

\*\*\*

## SECCIÓN DOCTRINAL

Inauguramos esta sección, con un trabajo del ilustre Inspector general de Higiene y Sanidad pecuarias, inserto en el último número de *La Industria Pecuaria*. Al hacerlo así, no obedecemos a un capricho de elección, ya que pudimos publicar un trabajo análogo, del Sr. García Izcara, que, por todos conceptos, e igual que este, nos habría honrado. Pero, la semejanza de la enfermedad que cita, con otra observada en nuestra provincia, nos ha decidido sin vacilar a su publicación, comenzando de este modo, a cumplir el programa que nos hemos trazado.

Y, ya que esto hacemos, nos permitimos rogar a nuestros compañeros de provincia, que estudien la dolencia y recojan las notas posibles, que les agradeceremos nos remitan, para hacer su estudio y contribuir a la finalidad que indica el Sr. García Izcara.

\*\*\*

## ENFERMEDADES DEL GANADO LANAR

Existe actualmente una enfermedad en la ganadería lanar de Medina del Campo, cuyos caracteres son idénticos a otra dolencia que ha reinado y reina en varias provincias españolas, especialmente en las de Valladolid y Salamanca.

En realidad, los veterinarios españoles no conocemos bien el aludido padecimiento. Nuestra bibliografía es muy pobre en lo que a enfermedades del ganado lanar se refiere, y ello nos obliga a examinar obras extranjeras que nos ayuden a aclarar las dudas que nos surgen, para diagnosticar la enfermedad reinante en las provincias antes citadas.

En su libro de L. Bigotean y R. Bissange,